

# Quand le bouchon fait le lien

**SAINT-CIERS-SUR-GIRONDE.** Bernard Wallet, président d'Agir Cancer Gironde, se réjouit de voir réunies en le 1er avril plusieurs vedettes venues mettre en bouteille le fruit de leur vendange du 28 août dernier



Tous unis pour la bonne cause

Photo CaMu

**A**gir Cancer Gironde (ACG) soutient l'Institut Bergonié de Bordeaux (Centre régional de lutte contre le cancer) depuis quinze ans. Habituellement, les dons effectués émanent de la collecte des bouchons de bouteilles de vin sur plus de 250 lieux en Gironde (répertoriés sur le site de l'association [agircancer.gironde.fr](http://agircancer.gironde.fr)).

## Collectés puis recyclés

Les bouchons ainsi récoltés par plus de 200 bénévoles, répartis en Gironde, mais aussi dans les Charentes, les Landes et le Lot-et-Garonne, sont triés en deux catégories « liège » et « synthétique ». Les bouchons de liège sont envoyés au Portugal. Une fois recyclés, ils serviront à fabriquer des panneaux d'isolation thermique et sonore, des semelles de chaussures, mais également des éléments de décoration. Ceux en synthétique prennent la direction de la Belgique où une fois fondus pour retrouver leur état de matière première, ils seront utilisés dans la fabrication de jouets, de pare-chocs de voitures, d'ustensiles de cuisine, bassines ou pelles de ménage, mais également de pots de fleurs ou encore de cadres de supermarché.

Les 60 tonnes de bouchons collectés tous les ans, sachant qu'un bouchon pèse en moyenne 4 grammes, soit dix semi-remorques, sont achetées par ces recycleurs.

Tous les bénéfices sont reversés à l'Institut Bergonié pour une moyenne de 22 000 € annuels, soit

près de 227 000 € depuis quinze ans. Cette année, ces dons seront renforcés par les bénéfices effectués sur la vente de la cuvée « Générosité » du domaine du Cassard de Saint-Ciers-sur-Gironde.

## La naissance d'une idée

« Je côtoie beaucoup de monde du spectacle », confie Éric Billières, propriétaire du Domaine du Cassard. « Lors d'une livraison à Paris, au moment du confinement, une discussion entre Richard Sanderson (ndlr, musicien et chanteur britannique, absent ce jour car lui-même en train de lutter contre la Covid) et Grace de Capitani, a fait naître l'envie de faire quelque chose au bénéfice d'une association. Cancer du sein? Cancer du colon? Après tout, pourquoi cibler une maladie en particulier? Donc l'idée d'aider Agir Cancer Gironde, dont les bénéfices servent à financer la recherche sur l'ensemble de ces maladies, est apparue comme une évidence. D'autant que cette association collecte des bouchons de bouteilles de vin, le lien était tout trouvé! ».

Contactée, son amie la chanteuse Fabienne Thibeault a tout de suite accepté de s'impliquer dans cette aventure. Présente lors des vendanges de septembre 2020, la célèbre chanteuse de Starmania demande d'excuser son absence

de ce jour par vidéo : « Je suis très déçue d'être absente, mais je vous souhaite les meilleurs moments possibles et vous donne rendez-vous pour de nouvelles aventures au bénéfice d'Agir Cancer Gironde ».

Sur chacune des 2000 bouteilles à la vente, 10€ seront reversés à ACG, de quoi doubler les dons reversés à l'Institut Bergonié.

## Un effet boule de neige

Outre ses connaissances du monde du spectacle, Éric Billières, trouve des professionnels qui s'impliquent avec lui dans cette nouvelle action. Ainsi les 2000 étiquettes réalisées par Corbeyran, scénariste de la série « Châteaux Bordeaux », sont offertes par Montendre Imprimerie, « c'était notre façon de participer » témoigne Nathanaël Guillaud, associé de l'entreprise.

1000 bouteilles sont offertes par la société Gerfran et 1000 bouchons par la société Gabriel, en plus de son don de plusieurs kilos de bouchons usagés pour être recyclés. De son côté, Smurfit Kappa offre le marquage des cartons de cette cuvée « Générosité ». Le gîte La sauvageonne de Saint-Palais assurera l'hébergement et l'entreprise Chaintrier, le transport des personnalités impliquées. « C'est considérable, ce gars-là, il a la générosité chevillée au corps, c'est

rare des gens comme ça », s'enthousiasme Bernard Wallet, ravi d'une telle collaboration des connaissances d'Éric Billières.

## De nouvelles idées en tête

En aparté, Grace de Capitani, actrice et poétesse belge, proposera d'offrir trois paires de lunettes de grande marque pour l'organisation prochaine d'une vente aux enchères, à nouveau au bénéfice d'ACG. « Nous sommes dans les coulisses d'un grand cru où tout est bon, un accord parfait. Éric a le pouvoir de rassembler, on vient tous volontiers et ravis. J'ai eu la chance de faire des films cultes, donc si la célébrité peut servir à quelque chose, autant que ce soit à faire quelque chose de bien ».

De son côté, Rocque Amaral Manuela, créatrice de bijoux en Corrèze et amie de Fabienne Thibeault pour avoir créé sa parure de mariage, propose la vente de certaines de ses créations à base de pierre de lait et céramique.

L'année prochaine, une nouvelle cuvée spéciale aura lieu. « Cette fois au bénéfice de l'association "Les p'tites mains de Noé" afin d'améliorer les aménagements du service néphrologie pédiatrique du CHU de Bordeaux », annonce Éric Billières.

Cathy Munier

## HAUTE Gironde et vous

**Mélanie PAGE**

Correspondante  
06 17 95 32 42  
melpagorelle@gmail.com



**Cathy MUNIER**

Correspondante  
06 60 41 38 00  
muniercathy@hotmail.com

**Vincent BERNARD**

Correspondant  
05 57 32 80 67  
v.bernard33@orange.fr



## Memento

- ◆ PHARMACIE DE GARDE RESOGARDES 3237
- ◆ Mairie 05 57 32 60 45
- ◆ Pompiers 18
- ◆ Gendarmerie 17
- ◆ Médiathèque 05 57 32 84 36
- ◆ Office de tourisme 05 57 32 88 88
- ◆ SMICVAL 05 57 84 74 00
- ◆ La Poste 3631
- ◆ Déchetterie 05 57 32 70 09
- ◆ Réseau assistantes maternelles 05 57 64 59 60

## Blog-notes

### SAINT-CIERS-SUR-GIRONDE

#### Permanences parents/enfants

Entre parents et enfants, les relations sont parfois difficiles. Pour en parler, L'Arpe (accueil recherche prévention éducation) propose un moment d'écoute sur rendez-vous à la Maison de la solidarité de Saint-Ciers ou à la Maison de l'enfant et de la famille à Étauliers le 24 mars.

Tél. : 05 56 94 34 34

#### Médiathèque

Les médiathèques en tant que lieux culturels de service public sont autorisées à rester ouvertes et à accueillir du public. Port du masque obligatoire dès 6 ans, gel hydroalcoolique obligatoire mis à disposition pour les mains à l'entrée de la bibliothèque, nombre d'utilisateurs limité à 6 personnes dans les locaux, respect de la distanciation physique, mise en quarantaine des ouvrages lors des retours pour une durée de 3 jours minimum. Si vous résidez à moins de 10 kms de la médiathèque, vous pourrez venir sans attestation de déplacement, sous réserve de pouvoir présenter un justificatif de domicile. Au-delà de 10 km, il faudra se munir de l'attestation dérogatoire de déplacement et cocher la case 4. Établissement culturel ou lieu de culte.



Manuela Roque Amaral réceptionne les cartons en bout de chaîne d'embouteillage

Photo CaMu



Laurence Péraud, présentatrice M6 et Grace de Capitani appliquées pour la mise en carton

Photo CaMu



Corbeyran dédicace ses étiquettes sur les premières bouteilles vendues

Photo CaMu